
催 日 時 平成２５年５月２３日（木）午後７時３０分～午後９時００分 

会   場 慈恩寺活性化センター 出 席 者 数       １５人 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

 

① 慈恩寺国史跡指定の説明を町内会長や関係者以外の地域の人にも線引きを含め  

 て説明していただきたい。 

 

→ 地域の人たちへの説明会はこれまで２～３回行っている。今後、史跡の範囲に 

ついては説明会を行う予定であり、日程については持ち帰り検討したい。 

慈恩寺タイムスなどにも基本的な所を書いて、丁寧に説明を行っていくことも 

検討。 

 

② これまで３回程説明会を行っているが、抽象的な説明であったので、もう少し

分かりやすく説明して欲しい。また、委員会へ皆さんからどんなことでも考えて

いることを出していただきたい。 

 

→ 地元の意見を募ることにいているので、地域の人から前向きな提案をしていた

だきたい。そして検討委員会で検討し、良い事は計画に反映していくことになる

と思う。 

 

③ 杉山は組合員が経費をかけて維持しているが宝の持ち腐れとなっている。環境 

浄化や災害など社会のために役立っていると思うので、団体の組合への支援をお 

願いしたい。 

 

→ 山が荒れると林業だけでなく環境にも良くないので、対策を考えなければなら

ないが思うように進んでいない現状である。市としても県の緑環境税などを下刈

に活用が図られるよう持っていきたいし、市単独でできることがあれば、維持管

理保全へ支援をしていきたい。また、長期的な取組みが必要なので県に申しあげ

ていきたいと思う。 

 

④ 防犯灯のＬＥＤ化は平成２５年度で終了するのか。 

 

→ 市内に防犯灯は３,０００基あり、今年度は 400～600基位で新設や取替を計画 

的に行っていく予定である。 

 

⑤ 醍醐地区では通学路や学校周辺を優先し、その後順番に取り替えていくと聞い 

 ており、優先順位があるとの担当者の話であった。 



→ 平成２６年度は６００基位を考えており、出来るだけ早く整備をしていくので 

 御理解いただきたい。 

 

⑥ 花咲かフェアの入場が無料ということは税金の投入になるので、入場料を徴収 

 してはどうか。 

 

→ １００万人の動員を目指して入場無料で開催した全国都市緑化フェアからこれ 

 までの１０年間はフェンス設置等の経費等も考慮し無料で行い、駐車協力金など 

 を頂いてきた。今年は入場料無料だが、アグリランドやゆ～チェリーでのイベン 

 トは有料となる。また他施設への誘導により経済効果を上げていく考えなので、 

 市の直接の収入にはならないが、これまで以上の経済効果は出てくると思われる。 

 

⑦ 国の史跡指定により地区民の生活の向上や活性化が図られ、指定を受けて良か

ったとなるようにお願いしたい。 

  里山荒廃の改善についてであるが、慈恩寺の山林は３団体がそれぞれの組織で

毎年草刈や林道整備などの山林の保全を行っている。２～３年前からは西村山森

林組合の運営補助もストップし、農林課の紹介で県の緑森林機構より消耗品への

補助が受けられるようにはなったが、林道整備の支援をお願いしたい。 

 

→ 地域全体の計画づくりをしているの訳で、ハードの整備は支援制度を使ってい

かないと整備が進まないと思っている。青写真が固まったら文化庁と協議しなが

ら山も含めて支援や補助制度を利用し整備していくことが必要と考える。 

 

⑧ 婚活コーディネーターの成果は？ 

 

→ ２７名のコーディネーターがいらっしゃるが、２組がめでたく成就した。 

 

⑨ 寒河江駅前駐車場がいつも満杯状態であるが、今後どのようにしていくのか？ 

 

→ アンケートの実施や商店街や地域の人とも話し合いを行った。その結果、有料

駐車とすることになり、３時間無料やＪＲ利用者への割引などの検討を行いなが

ら、遅くとも今年度中には実現し、駅前に用事のある人が駐車できる駐車場とし

ていく。 

 

⑩ 慈恩寺が国指定を受ければ全国から人が押し寄せると思われる。その場合景観 

 も考えた道路整備をどうするか考えていく必要があると思う。冬でも大型バスが

登れるような道路の整備が必要ではないのか。 

 

→ 新しい農道を除雪すれば良いのか。話しは違うが、長岡山の花咲か山プロジェ

クトは全体像を描いて道路整備から入る。慈恩寺悠久の里の計画の中でも道路、



施設を含めた整備計画にしていかなければならない。そういうことを想定した全

体像を描いて整備していくことになると思われるので、皆さんから意見をだして

いただきたい。 

 

⑪ 住民から意見、要望をきちんと出してもらうということか。 

 

→ 検討委員会の方もたくさんいらっしゃるので、そういうところで意見を出して

いただきたい。 

 

⑫ つつじ園の維持管理のために入場料を徴収してはどうか。 

 

→ 入り口を決めるためには柵等が必要になり、入場料をいだだくと内容をもっと

充実したものにしなければならないなどということも出てくるので、その辺は検

討させていただきたい。また、駐車場を整備するので駐車場の協力金を頂くなど

進めていきたい。 

 

⑬ 大勢の観光客が訪れることを考えると公民館跡地等を駐車場にできないか。 

また、山寺、いこいの森、花咲か等の来場者が慈恩寺に訪れるように案内版を設 

置したりイベントに合わせて紹介をするなどしてはどうか。 

 

→ 「ゆめタネ＠さがえ」では慈恩寺等の市内観光へ誘導すること等もがんばって

いく。来年、全面公開になるとどれだけの人が来るか心配していると思いますが、

うれしい悲鳴になれば良いと思っている。計画間に合わない来年のことについて

は短期的に対応して、短期的なものに対しては皆さんからご協力を頂きたいと考

えますので、よろしくお願いしたい。 

 

 


